

## **MAPA CONCEPTUAL**

**BIOETICA**

MTR. Liliana Villegas López

**PRESENTA EL ALUMNO:**

**Arelis Sánchez Gómez**

**GRUPO, SEMESTRE y MODALIDAD:**

**2DO. CUATRIMESTRE "A" Escolarizado**

**PICHUCALCO, CHIAPAS**

**17 DE ENERO DEL 2021**

## INTRODUCCION

La Bioética es aquel compromiso con la moral y todo sentido ético y humano presente en la Biología. La Bioética tiene el impacto necesario en el medio ambiente, en la acción del hombre sobre la tierra, el animal y la planta. se desarrolla la Bioética como un principio moral en el que se busca preservar la vida del ecosistema, desde un aspecto muy genérico, preservar la vida por encima de cualquier mal intención es uno de los principios de la Bioética.

La bioética ha sido interpretada de diversos modos. Se considera hoy una bioética global, ya vislumbrada así por el mismo Potter en sus últimos años de vida, y se concreta en la filosofía moral y las experiencias relativas a la dignidad de la persona humana, del respeto a sus derechos a la salud y a la medicina, unidas para la mejor convivencia en las diferentes épocas, con valores siempre humanitarios de médicos y enfermeras, y actualmente secularizados efectivamente con el ejercicio de la libertad.

# GENERALIDADES DE LA ETICA

## HISTORIA DE LA ETICA

Un estudio sistematizado de la conducta humana en el ámbito de la vida y del cuidado de la salud examinada a la luz de los valores y de los principios morales. El actuar humano en el ámbito del reino de la vida.

Se ha institucionalizado la bioética y se convierte en un campo profesional que legitima sus conceptos, principios, teorías y métodos de producción del conocimiento con estrategias de adiestramiento y certificación de expertos. Es ya un movimiento universal que interviene a través de los profesionales de las ciencias de la vida y del derecho en las políticas sociales, en la educación, en los medios de comunicación y en la convivencia de la población.

**BIOÉTICA:** formado por dos palabras griegas: "Bios" que etimológicamente significa "vida", y "ethos" que significa "costumbre".

## NATURALEZA DE LA ETICA

La bioética que se cultiva es una interdisciplina en el campo de las ciencias de la salud que se ocupa de las decisiones sobre la vida, es el ámbito propicio para el examen de los argumentos antropológicos y éticos, apoyando la toma de decisiones bajo los principios de beneficencia, de equidad y justicia distributiva que, desde antaño, caracterizan la práctica de la medicina.

## CONCEPTO DE LA ETICA

La bioética tiene como finalidad el análisis racional de los problemas morales ligados a la biomedicina y su vinculación con el ámbito del derecho y de las ciencias humanas.

El objetivo de la bioética ha sido impulsar el diálogo interdisciplinario entre la medicina y la filosofía, por lo que supone una notable renovación de la ética médica tradicional.

## RAZON DESER DE LA ETICA

Con frecuencia surgen conflictos entre teorías o, más generalmente, entre líneas de pensamiento, que no son soluciones rivales del mismo problema, sino, soluciones o intentos de solución que, no obstante referirse a problemas distintos, parecen irreconciliables entre sí.

La bioética, ante estos problemas, se presenta como una alternativa de gran fuerza, entre otros aspectos, por su carácter interdisciplinario en la solución de esos conflictos, precisamente una de las tareas sustantivas que un instituto examina

## LA ÉTICA Y SU RELACIÓN CON OTRAS DISCIPLINAS.

La bioética no debe limitarse a la ética médica, sino que también comprende las relaciones del ser humano con las demás especies vivientes, es decir, a la ética ambiental y el desarrollo sustentable, por lo que debiera humanizar a la ciencia y la tecnología y servir como árbitro entre éstas y la biosfera.

La bioética nos ayuda a poder ubicar nuestro lugar en el planeta, y a valorar adecuadamente a las otras formas de vida, por más diferentes, extrañas o incomprensibles que nos parezcan.

## VINCULACIÓN DE LA ÉTICA CON LA PROFESIÓN DE ENFERMERÍA

La Ética del Cuidado con unos rasgos específicos se constituye en el fundamento de la Enfermería; entre dichos rasgos se destacan los siguientes:

- La práctica de la acogida del otro, del otro enfermo, del otro vulnerable.
- La preocupación por el otro, no solo ocuparse de él ahora y aquí, sino anticipar esta ocupación, pensar en él, prever sus insuficiencias, ocuparse con antelación
- Acompañar al otro en la vivencia y experiencia de la enfermedad.
- Actuar como abogado del sujeto de cuidado en pro del respeto a su dignidad y a sus derechos y Demostrar una actitud solícita ante la persona que se cuida

## **CONCLUSION**

La bioética busca enseñarnos a poder ubicar nuestro lugar en el planeta, a valorar adecuadamente a las otras formas de vida, por más diferentes, extrañas o incomprensibles que nos parezcan. Tenemos que dar el valor que cada ser se merece y apreciar la vida y su simpleza. La ética es una rama de la filosofía que se dedica a la reflexión crítica y racional de los principios que guían nuestras decisiones y comportamientos, buscando además los fundamentos de los juicios morales.

Uno como enfermero, busca tener mejor cuidado con el paciente, poniéndonos en su lugar y sabiendo que como persona sufre y pasa por un proceso bastante temeroso, debemos ser comprensibles y cuidadosos teniendo siempre el respeto que cada uno se merece. El cuidado, se da en la cotidianidad y en todos los espacios en que la persona vive y se desarrolla; es una característica esencial de la condición humana, es tan antiguo como la especie humana y en este sentido toda persona tiene la capacidad de cuidar.